
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 48 (527) � 20.12.2010

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2009»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Бюджет разногласий

Депутаты отметили 
слабость инвестицион-

ной и социальной состав-
ляющей бюджета, нео-

правданно высокие рас-
ходы на пиар, увеличе-

ние затрат на госаппарат, 
рост госдолга с 11 до 

19 млрд рублей. 

Доходы областного 
бюджета запланированы 

в сумме 38,7 млрд 
рублей, расходы - 
42,5 млрд рублей.

Финансирование ЖКХ 
сократилось на 62%, 

сельского хозяйства и 
рыболовства - на 33%. 

При этом затраты на СМИ 
оказались в разы боль-

ше, чем на газифика-
цию региона, ремонт до-
рог, поддержку предпри-

нимательства, жилищное 
строительство, покупку 
квартир детям-сиротам.

Как отметил руководи-
тель фракции «Справед-
ливая Россия» Василий 
Баданин, после деталь-

ного рассмотрения всех 
статей бюджета справед-

ливороссы пришли к вы-
воду, что главный доку-

мент региона не сможет 
обеспечить задачи соци-
ального и экономическо-

го развития Архангель-
ской области. Поправки 
оппозиционных партий 
не прошли, поэтому де-

путаты приняли решение 
голосовать против. 

На снимке: 
депутаты облсобрания 

Галина ЖУРАВЛЕВА 
и Василий БАДАНИН.

Процесс

Судить пиратов будут 
без присяжных 

В Архангельском областном суде состоялось 
предварительное слушание по уголовному делу в 
отношении организованной группы из шести чело-
век, обвиняемых в захвате сухогруза «Арктик Си».

Дмитрий БАРТЕНЕВ – гражданин РФ, Виталийс ЛЕ-
ПИНС – гражданин Латвии, Евгений МИРОНОВ - гражда-
нин Эстонской Республики, а также Алексей АНДРЮШИН, 
Алексей БУЛЕЕВ и Игорь БОРИСОВ – лица без граждан-
ства обвиняются по ч. 3 ст. 227 УК РФ.

Потерпевшими по делу проходят 15 членов экипажа 
судна «Арктик Си», компания-судовладелец «Арктик Си 
Лимитед» в лице её директора, а также директор ООО 
«Солчарт-Архангельск», в адрес которого непосредствен-
но выдвигались требования о выкупе судна за 1,5 млн 
евро.

Стоимость захваченного подсудимыми судна соста-
вила более 124 млн рублей, а перевозимого на судне гру-
за древесины – более 88 млн рублей. Кроме того, подсу-
димые обвиняются в хищении личного имущества членов 
экипажа на сумму более 700 тысяч рублей.

Все подсудимые находятся под стражей. Один из 
участников группы подал ходатайство о рассмотрении 
дела судом с участием присяжных заседателей, однако 
впоследствии отказался от этого. Заседания суда будут 
проходить в открытом режиме.

Фракции КПРФ, ЛДПР и «Справедливой России» 
отказались голосовать за областной бюджет 2011 года
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Лидеры рынка

Связь Tele2 пришла в Каргополь ■
Eвропейский сотовый оператор-дискаунтер Tele2 

продолжает работать над расширением сети в Ар-
хангельской области. Теперь мобильная связь Tele2 
доступна в Каргополе.

Запуск сети сопровождался специальной сертифи-
кационной программой. Сертификаты, которые распро-
странялись по предприятиям Каргополя, обменивались 
на комплект подключения Тele2 по льготной стоимости. 

В честь открытия сети в Каргополе компания Тele2 
подарила всем, кто не хочет платить за разговоры до-
рого, праздник. В программе мероприятия были высту-
пления творческих коллективов Каргопольского райо-
на и специально приглашенных гостей из Архангельска 

– группы «Балагуры».
«Мы хотим, чтобы как можно больше жителей Ар-

хангельской области пользовались недорогой и каче-
ственной связью, - говорит региональный управляю-
щий директор «Tele2 Архангельск» Дмитрий АВТОМО-
НОВ. - Поэтому мы продолжаем расширять зону покры-
тия Tele2: в октябре мы шагнули в Каргопольский рай-
он. Существенно сэкономить на услугах сотовой связи 
уже могут жители деревень Конево, Федово, Усачев-
ская. А сейчас такая возможность появилась и у жите-
лей Каргополя».

Реклама

Акценты недели

Юбилей Пенсионного фонда  ■
обошелся в 1,2 млн рублей

На организацию праздничного мероприятия, по-
священного 20-летию Пенсионного фонда России, ГУ 
ОПФР по Архангельской области направило около 1,2 
млн рублей. 

Из них 443 тысячи рублей израсходовали на торжествен-
ный вечер 17 декабря, 450 тысяч — на сувенирную продук-
цию, 300 тысяч рублей — на информирование в СМИ и из-
готовление видеопродукции. 

Чиновники давят кандидатов ■
Координатор Архангельского регионального от-

деления ЛДПР Олег ЧЕРНЕНКО написал заявление в 
Следственный комитет и прокуратуру Архангельской 
области по факту давления на него представителей 
региональной администрации с требованием снять 
кандидатуру представителя ЛДПР на выборах главы 
Соловков. 

Данные угрозы, по словам Черненко, регулярно исходят 
от заместителя губернатора Архангельской области по ре-
гиональной политике Тамерлана ТАЙСАЕВА и его помощни-
ка КОВАЛЕВА. Они угрожают «неприятными последствия-
ми», причем вплоть до физического воздействия, если кан-
дидат от ЛДПР Сергей КАЧУК не снимет свою кандидату-
ру добровольно.

Нелегалов убьют  ■
новыми штрафами

На сессии Архангельского областного Собрания во 
втором чтении приняты поправки в областной закон 
об административных правонарушениях. 

Отныне нелегальных перевозчиков за отсутствие дого-
вора оказания услуг будут штрафовать на сумму до миллио-
на рублей. В настоящее время максимальная сумма штрафа 
для юридических лиц не превышает 100 тысяч рублей. 

Офицерская честь не спасла ■
Заведующий Домом офицеров Архангельского гар-

низона Вячеслав ГРИШИН и бухгалтер Марина АНДРЕ-
ЕВА приговорены к 4 годам и 2 годам условно за хище-
ние 600 тысяч рублей. 

Как сообщили в пресс-службе военного следственно-
го управления СКП РФ, Гришин на основании поддельных 
документов похитил деньги, предназначенные для органи-
зации праздничных мероприятий. Для этого руководитель 
Дома офицеров составил фиктивные акты о состоявшихся 
18 концертах, а также подложные финансовые документы, 
на основании которых бухгалтер перевела деньги на сче-
та коммерческих структур, откуда впоследствии они были 
похищены. Суд взыскал с осужденного причиненный госу-
дарству материальный ущерб в полном объеме.

Пивзавод арендатору не нужен ■
Договор аренды здания бывшего пивзавода Сурко-

ва в центре Архангельска, заключенный на 49 лет с ТД 
«Север», будет расторгнут. 

Как сообщила ГТРК «Поморье», арендатор решил не ри-
сковать и предпочел расторгнуть договор, заключенный на 
49 лет с собственником – мэрией Архангельска. В планах 
городских властей найти инвестора, выставить здание на 
торги или сдать в аренду. 

Реформа: Медицинское страхование готовится к конкуренции

В бой за клиента

С 2011 года выбирать 
страховую организацию 
будут сами граждане, 
а не работодатели
и органы государственной 
власти, как было 
до сих пор. Принцип 
«деньги идут за пациентом» 
ужесточит конкуренцию 
на рынке медицинских 
услуг. В Архангельской 
области она обострилась 
давно: почти год 
страховщики выясняют 
отношения в суде после 
проведенного тендера 
на страхование 
неработающих граждан. 
Годовой госконтракт 
на 1 млрд рублей 
истекает, а тяжбе 
не видно конца...

Революционный для российского 
здравоохранения закон об обязатель-
ном медицинском страховании преду-
сматривает – выбирать страховую ком-
панию будет сам гражданин. При этом 
он будет обладать правом выбора и 
учреждения, в котором хочет лечиться. 

Каждому застрахованному будет 
положен полис единого образца, не 
требующий замены при смене стра-
ховщика. А с 1 мая 2011 года планиру-
ется ввести универсальную электрон-
ную карту гражданина.

Получить лечение по своему по-
лису застрахованный сможет в любой 
больнице независимо от места пропи-
ски. Формально это правило действует 
и сейчас, но на практике почти не ре-
ализуется из-за путаницы в межреги-
ональных платежах: каждая больница 
«привязана» к конкретному территори-
альному отделению ФОМС, и выбить 

деньги за пациента с полисом пропи-
ски «за сто морей» порою невозмож-
но. С нового года система финанси-
рования существенно изменится, что, 
кстати, даст возможность побороться 
за пациента и частным клиникам, если 
они согласятся обслуживать клиентов 
по государственным тарифам.

СТРАХОВЩИКИ ПОЙДУТ В НАРОД

Для страховщиков новация обер-
нется значительным увеличением ре-
кламных бюджетов. Компаниям пред-
стоит серьезная разъяснительная ра-
бота с населением. 

Одна из главных особенностей ре-
формы - отмена конкурсов на право 
страховать неработающих граждан. 

Для Архангельска эта новация ско-
рее положительна, система госзаказа 
в регионе работает с каким-то особен-

ным скрипом. Взять тот же конкурс на 
оказание услуг по обязательному меди-
цинскому страхованию неработающих 
граждан области на 2010 год. Годовые 
госконтракты общей стоимостью 1 млрд 
рублей скоро истекают, а вот судебные 
споры продолжаются до сих пор!

СПОРНЫЙ КОНКУРС

Победителем открытого конкур-
са, который проводился в конце дека-
бря 2009 года, по двум лотам на право 
страховать безработных жителей Ар-
хангельской области и города Мирно-
го стала компания «СОГАЗ-Мед», тре-
тий лот (страхование неработающих 
граждан НАО) достался компании 
«Росгосстрах-Медицина». 

Оспаривать результаты конкурса 
проигравшие участники начали прак-
тически сразу после их оглашения. 
Сначала о своих претензиях в Архан-
гельское УФАС заявила «РОСНО-МС», 
затем кемеровская компания «Сибирь», 
которая также подала иск в Арбитраж-
ный суд Архангельской области. 

По словам зам. генерального ди-
ректора по региональному разви-
тию ОАО «СМО «Сибирь» Владимира 
БЫЧКОВА, некоторые участники кон-
курса, в том числе и победители, пред-
ставили недостоверные данные о чис-
ле собственных офисов на территории 
Архангельской области и количестве 
средств, направленных на информи-
рование населения. Именно эти крите-
рии оказались решающими при опре-
делении победителей. 

По мнению представителя «Сиби-
ри», именно в результате обмана кон-
курс на право страховать почти 700 ты-
сяч неработающих жителей Архангель-
ской области «Сибирь» проиграла. 

Несмотря на то, что решение УФАС 
и арбитражного суда основывалось на 
одних и тех же документах, к выводам 
инстанции пришли диаметрально про-

тивоположным. Антимонопольное ве-
домство не нашло в проведенном кон-
курсе нарушений законодательства, 
пояснив, правда, что конкурсная доку-
ментация составлена так, что как-либо 
проверить, соответствует ли реальное 
количество офисов страховщиков дей-
ствительности, а также установить мо-
мент, когда эти офисы начали действо-
вать, – практически невозможно. 

Арбитражный суд Архангельской 
области, напротив, попытался разо-
браться в сложной страховой арифме-
тике. Суд установил, что в конкурсной 
заявке «СОГАЗ-Мед» было указано 216 
офисов, а в заявке ООО «Росгосстрах-
Медицина» - 105. Однако согласно дан-
ным налоговиков «СОГАЗ-Мед» имела 
лишь 121 обособленное подразделе-
ние, «Росгосстрах-Медицина» - 29. 

С заявлениями о регистрации боль-
шинства офисов «СОГАЗ-Мед» обрати-
лась лишь спустя месяц со дня засе-
дания конкурсной комиссии. На нало-
говый учет подразделения были по-
ставлены уже после конкурса. В суде 
«СОГАЗ-Мед» показала и договоры 
аренды на 71 офис, при этом 22 дого-
вора были подписаны только в январе 
2010 года, опять же после проведения 
конкурсной процедуры. 

Если «СОГАЗ-Мед» пыталась, пусть 
и безрезультатно, подтвердить нали-
чие указанных в конкурсной заявке 216 
офисов, то «Росгосстрах-Медицина» 
вообще не представила каких-либо 
доказательств того, что помимо 29 
официально открытых офисов еще 76 
были организованы и готовы к оказа-
нию услуг. В итоге Арбитражный суд 
Архангельской области признал ре-
зультаты проведенного конкурса не-
действительными. 

На решение арбитражного суда 
страховые компании подали апелля-
цию, однако первоначальное решение 
суд в Вологде оставил без изменений. 
А вот суд кассационной инстанции от-
менил постановления двух арбитраж-
ных судов и отправил дело на повтор-
ное рассмотрение. Заседание суда на-
значено на 12 января 2011 года. 

Львиную долю жителей региона 
благодаря победе в конкурсе на стра-
хование неработающих граждан обслу-
живает «СОГАЗ-Мед». Но 31 января 2010 
года срок действия госконтракта исте-
кает и, вероятно, за клиентов компании 
развернется настоящая борьба. 

Очевидно, что новый закон, отменя-
ющий конкурсы, вряд ли ослабит кон-
куренцию на рынке ОМС. Куда важнее, 
чтобы эта конкуренция все же была 
здоровой, а бизнес в борьбе за кли-
ентов действовал в рамках закона…

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Страховая компания
Количество 

застрахованных 
в Архангельской области

Рейтинг страхо-
вой медицинской 

организации *
Архангельский филиал 
ОАО «Страховая компания «СОГАЗ-Мед» 

772 942 3

Архангельский филиал 
АО СМО «Сибирь»

912 4

Филиал «Архангельск-РОСНО-МС» 
ОАО «РОСНО-МС»

161 442 2

Филиал ООО «РГС-Медицина» -
«Росгосстрах-Архангельск-Медицина»

225 999 1

РЕЙТИНГ РАНЖИРОВАНИЯ

Медицинское страхование в Архангельской области

* Рейтинг страховой медицинской организации - синтетический показатель, рассчи-
тываемый АОФОМС на основе ряда параметров (защита прав и интересов застрахован-
ных граждан, контроль объемов и качества медицинской помощи).
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Пульс города

Депутатский портфель: В Архангельске прошла последняя в этом году сессия городской Думы

Безвозмездно - то есть даром?
В Архангельске прошла последняя 
в этом году сессия Архангельского 
городского Совета, который теперь 
называется Думой. Бюджет-2011 был 
принят мирно, с небольшими, заранее 
оговоренными поправками. 
После чего в зале разгорелась 
дискуссия вокруг городского лицея 
имени Ломоносова и первой горбольницы. 
Правительство области предложило 
Архангельску отдать оба эти учреждения 
в ведение государства.

Городской лицей име-
ни Ломоносова занимает 
здание 1935 года построй-
ки, расположенное на на-
бережной Двины в райо-
не С(А)ФУ. В 8-11-х классах 
там учатся около 500 под-
ростков, младших и сред-
них классов нет. «Ломоно-
совцы» ежегодно выигрыва-
ют предметные олимпиады 
самого высокого уровня. 

Ректорат С(А)ФУ и пра-
вительство области про-
двигают идею открытия на 
базе лицея Университет-
ской Ломоносовской гим-
назии. Коллектив, ученики 
и родители только «за». Как 
следствие, здание и зе-
мельный участок, которые 
сейчас принадлежат муни-
ципалитету, предлагается 
безвозмездно передать в 
госсобственность. По сло-

вам министра образова-
ния области Ильи ИВАН-
КИНА, будущей гимназии, 
скорее всего, перейдет и 
старое здание 4-й школы, 
где сейчас идет ремонт

Депутаты гордумы со-
гласились, что создание 
такого учреждения на базе 
федерального вуза — шаг 
очень перспективный, и 
проголосовали «за» изме-
нение статуса лицея. Од-
нако перспектива переда-
чи муниципального здания 
«просто так» вызвала на-
стороженность. Как отме-
тила помощник прокуро-
ра Архангельской обла-
сти по взаимодействию 
с органами МСУ Светлана 
ПУГАЧЕВА, по закону лик-
видации подобных учреж-
дений должно предшесто-
вать приобретение для го-
рода иного имущества того 
же профиля.

«Мы проголосовали про-
тив безвозмездной переда-
чи здания лицея. Заключе-
ние о том, что система об-
разования города от это-
го не пострадает, выглядит 
формально, анализ не про-
веден. Область помогает 
Архангельску строить дет-
сады и школы, но по срав-
нению с тем, что дает ре-
гиону город - это капля в 
море. Нужны гарантии того, 
что, отдав прекрасную шко-
лу, муниципалитет получит 
что-то взамен. В частности, 
мы давно добиваемся воз-
вращения трех городских 
детсадов, которые сейчас 
заняты госучреждениями», 

- отметила депутат Вален-
тина СЫРОВА. 

В том же ключе обсуж-
далось обращение прави-
тельства области о пере-
воде в госсобственность 
первой горбольницы ско-
рой медицинской помощи. 
Часть помещений учрежде-
ния ранее уже было реше-
но сдать в аренду област-
ной больнице — для полу-
чения дополнительных фе-
деральных квот на лече-
ние сердечно-сосудистых 
заболеваний. Однако, по 
утверждению региональ-
ного минздрава, возникли 
организационные пробле-
мы, и только смена МУЗ на 
ГУЗ их решит. 

«Есть сомнения, что, 
став областным учрежде-

нием, больница сохранит 
профиль. Нам предлагают 
в качестве опорного пун-
кта «скорой» 7-ю больницу, 
но минимум 70% обраще-
ний по экстренным случаям 
приходится как раз на 1-ю. 
Да, по федеральному зако-
ну с 2012 года все здравоох-
ранение, от ФАПов до цен-
тральных больниц, должно 
перейти в ведение субъ-
ектов РФ. Однако целесо-
образно ли уже сейчас заби-
рать у города сердце, стер-
жень этой системы, остав-
ляя «периферию»?» - выска-
зал свое позицию мэр Ар-
хангельска Виктор ПАВ-
ЛЕНКО. 

«В областных учрежде-
ниях здавоохранения горо-
жанам нередко приходится 
слышать - «обращайтесь по 
месту жительства», архан-
гелогородцы оказываются 
в конце очереди», - отме-
тил депутат Михаил АВА-
ЛИАНИ. 

Дмитрий АКИШЕВ на-
помнил цену вопроса - оста-
точная сметная стоимость 
больницы — 1,5 млрд ру-
блей, плюс оборудование 
минимум на 2 млрд — это 
огромные вложения сил и 
средств. Депутаты остано-
вились на том, чтобы узнать 
мнение горожан и после Но-
вого года вынести этот во-
прос на депутатские слу-
шания. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Олег ЧЕРНЕНКО, депутат 
Архангельской городской Думы:

- Не так давно мы уже отдали обла-
сти 4-ю школу — памятник архитекту-
ры. Теперь ведем речь о Ломоносов-
ском лицее — тоже старинное здание, 
причем в хорошем состоянии. Расста-
ваться с муниципальным имуществом 
безвозмездно — это не должно стать 
тенденцией. У города и региона раз-
ные бюджеты и разные по ним обяза-
тельства. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дмитрий АКИШЕВ, депутат 
Архангельской городской Думы:

- Если мы согласимся с предло-
жением правительства, у Архангель-
ска не будет своей центральной го-
родской больницы. А ведь у нее в 2011 
году юбилей — 225 лет! Это тоже наш 
бренд, традиции, школа. Кроме того, я 
не уверен, что мы в действительности 
получим федеральные квоты на лече-
ние сердечно-сосудистых заболева-
ний. Мурманской областной больнице, 
к примеру, было отказано, хотя там уже 
15 лет делают подобные операции. 

Людмила КОНОНОВА, 
председатель Архангельской 
городской Думы: 

- Главный итог сессии — это, конеч-
но, принятие городского бюджета на 
2011 год во втором чтении. Бюджет из-
начально был социально ориентиро-
ванным, а в процессе работы над ним 
стал еще более отвечать этому прин-
ципу. На социальную сферу приходит-
ся порядка 60% расходов. Основное 
направление - образование. 

Между первым и вторым чтением 
в проект бюджета были внесены не-
сколько блоков поправок. Зарплата ра-
ботников бюджетной сфера повысит-
ся на 6,5% не с 1 июня, как планиро-
валось ранее, а уже с 1 января. Пер-
вой городской больнице дополнитель-
но выделено 27,4 млн рублей на при-
обретение расходных материалов для 
оказания высокотехнологичной меди-
цинской помощи. Решено также пред-
усмотреть средства на проектирова-
ние и строительство стадиона в Се-
верном округе. Эти дополнения из 
числа самых важных. 

Бюджет принят с предельным де-
фицитом в 10%, однако у нас практи-
чески каждый год такой дефицит, и в 
процессе исполнения бюджета изы-
скиваются возможности его компен-
сировать. 

На сессии долгим получилось об-
суждение новых правил благоустрой-
ства города, особенно в части ком-
пенсационного озеленения (отныне 
застройщики должны не просто вы-
садить деревья взамен вырубленных, 
но и обеспечить их сохранность или за-
платить компенсацию в городскую каз-
ну). Впоследствии эти правила будут 
дополняться нормативными актами, 
которые мэрия вправе принимать уже 
без нашего участия. Что рационально 
для администрации города, иногда мо-
жет быть обременительно для бизне-
са. На прошлой сессии правила благо-
устройства были отклонены, дораба-
тывались и только после этого набрали 
необходимый минимум голосов.

Ðóêîâîäèòåëåì ôðàêöèè «Ñïðàâåäëèâàÿ Ðîññèÿ» 
â Àðõàíãåëüñêîé ãîðîäñêîé Äóìå ñòàë Âèòàëèé 
ÃÐÀÔ, ñìåíèâ Ìàêñèìà ÊÎÐÅËÜÑÊÎÃÎ. 
Äåïóòàòû îáúÿñíèëè íàçíà÷åíèå çàâåðøåíèåì 
ãîäà: ñ ñàìîãî íà÷àëà ñîçäàíèÿ ôðàêöèè áûëî 
ðåøåíî, ÷òî êàæäûé èç äåïóòàòîâ ïîïðîáóåò 
ñåáÿ â ðîëè åå ðóêîâîäèòåëÿ. 

300 - 500 ìëí ðóáëåé íåäîïîëó÷àåò 
Àðõàíãåëüñê èç ðåãèîíàëüíîãî áþäæåòà. 
Ãîðîäñêèå äåïóòàòû ðåøèëè âûéòè â 
îáëàñòíîå Ñîáðàíèå ñ èíèöèàòèâîé: 
ïðåäëîæèòü çàêîíîïðîåêò, îáåñïå÷èâàþùèé 
äîïîëíèòåëüíîå ôèíàíñèðîâàíèå 
íà èñïîëíåíèå ôóíêöèé îáëàñòíîãî öåíòðà.   
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Новации: Цена строительства

Новая редакция сметных нор
На сегодняшний день в нашем регионе 
территориальная сметно-нормативная база 
приведена Архангельским региональным 
центром по ценообразованию 
в строительстве в соответствие с новой 
редакцией федеральной СНБ-2001 
(редакция 2009 г.) и проходит согласование 
в Министерстве регионального развития РФ. 
По словам руководителя Архангельского 
РЦЦС Веры ШВЕЦОВОЙ, в регионе 
новые сметные нормативы должны 
начать действовать с 2011 года.

- Вера Валентиновна, 
какие проблемы цено-
образования в строи-
тельстве волнуют вас как 
руководителя РЦЦС?

- Стремительное сни-
жение объемов строитель-
ства, начавшееся в 2008 
году, привело к тому, что ин-
весторы, стремясь снизить 
расходы на инвестиции, из-
начально на этапе проведе-
ния тендеров занижают ре-
альную стоимость строи-
тельства, устанавливая для 
подрядчиков индексы пере-
вода в текущий уровень цен 
ниже рекомендованных Ми-
нистерством регионально-
го развития РФ на 20 – 40%. 
При таких условиях зара-
ботная плата квалифициро-
ванного рабочего в сметной 
документации устанавлива-
ется заказчиком на уровне 6 

– 10 тыс. рублей. 
Тем самым не выполня-

ются условия федерального 
отраслевого Соглашения по 
строительству и промыш-
ленности строительных ма-
териалов РФ на 2008 – 2010 
годы, предусматривающе-
го минимальную заработ-
ную плату работников 22 – 
25 тыс. рублей. 

Подрядные организа-
ции, чтобы как-то выжить, 
вынуждены соглашаться на 
диктуемые условия. Низкие 

доходы строительных орга-
низаций привели к значи-
тельному уменьшению на-
логовых отчислений в бюд-
жеты разных уровней. Пы-
таясь сократить себестои-
мость строительства, под-
рядчики вынуждены ис-
пользовать зачастую нека-
чественные или бывшие в 
употреблении материалы, 
экономить на охране тру-
да и нарушать технологию 
строительства, что негатив-
но сказывается на качестве 
объектов строительства и 
уровне их эксплуатацион-
ной безопасности.

Мое мнение, что строи-
тельный бизнес должен ру-
ководствоваться едиными 
требованиями к ценообра-
зованию. Государство долж-
но быть заинтересовано не 
только в оптимизации (ми-
нимизации) сметной стои-
мости строительства, но и 
в развитии новых техноло-
гий, повышении професси-
онального уровня рабочих-
строителей.

- 15 декабря вашему 
Центру исполнилось 7 
лет. Начиная это трудное 
дело «с нуля», без дота-
ций бюджета на развитие 
бизнеса, вы ценой упор-
ной и кропотливой рабо-
ты превратились в успеш-
ную и стабильно работаю-

щую на строительном рын-
ке компанию. Какие услу-
ги сегодня оказывает ООО 
«Архангельский РЦЦС»?

- Для того чтобы труд смет-
чиков был эффективным, мы 
работаем в различных направ-
лениях: разрабатываем инди-
видуальные индексы пере-
счета сметной стоимости под 
условия конкретных организа-
ций и строительных объектов; 
разрабатываем территориаль-
ные расценки на строительно-
монтажные и ремонтные рабо-
ты; составляем сметы на лю-
бые виды работ, проводим экс-
пертизу смет для предприятий 
различных форм собствен-
ности, как федеральной, об-
ластной, муниципальной, так 
и частной. 

Высококвалифицирован-
ные специалисты нашего цен-
тра проводят консультации, 
помогают в решении практи-
ческих вопросов и в разреше-
нии спорных ситуаций, связан-
ных с вопросами ценообразо-
вания в строительстве.

Важным направлением на-
шей работы с 2004 года явля-
ется распространение феде-
ральной и территориальной 
сметно-нормативной базы Ар-
хангельской области и НАО в 
редакции 2001 года как в пе-
чатном виде, так и в электрон-
ном формате сметных про-
грамм.

Со следующего 2011 года 
мы предоставим предприяти-
ям строительного комплекса 
новую редакцию территори-
альной сметно-нормативной 
базы (редакция 2009 года) 
Архангельской области и НАО, 
приведенную в соответствие с 
федеральными нормативами 
и разработанную нашим Цен-
тром. 

С сентября 2010 года вы-
ходит региональный сборник 
«Вестник ценообразования и 
сметного нормирования», где 
печатаются все нормативные 
документы федерального и 
областного уровня, необходи-
мые для деятельности стро-
ительных компаний области, 
а также разъяснения и кон-

Реклама

Гранд Норд: Репутация, проверенная временем

Надежный риэлтор
В декабре агентству недвижимости «Гранд 
Норд» исполняется шесть лет. За это время 
многие архангелогородцы и жители области 
воспользовались услугами компании – 
справили новоселье, произвели обмен, 
продали или купили недвижимость.

Специа листы агент-
ства недвижимости «Гранд 
Норд» обеспечивают своим 
клиентам индивидуальный 
подход и грамотную юриди-
ческую поддержку, надеж-
ность и конфиденциаль-
ность сделок. 

«Гранд Норд» помога-
ет решить вопросы различ-
ной степени сложности, ра-
ботает с ипотекой, ветеран-
скими и военными сертифи-
катами, осуществляет опе-
рации с недвижимостью 
за границей. С 2008 года 
«Гранд Норд» продает не-
движимость на самом боль-
шом черноморском курор-
те Солнечный Берег в Бол-
гарии.

За шесть лет работы 
у агентства «Гранд Норд» 
сложились хорошие пар-
тнерские отношения с орга-
низациями, работающими 
на рынке стройиндустрии и 
в сфере риэлторских услуг. 
«Гранд Норд» является офи-
циальным партнером Сбер-
банка России, АРОИЖК. 

Все сотрудники компа-
нии имеют высшее образо-
вание и большой опыт рабо-
ты в недвижимости. Дирек-
тор АН «Гранд Норд» Зинаи-
да БУРЫГИНА в этой сфере 
работает более 10 лет.

Агентство недвижимо-
сти «Гранд Норд» поздрав-
ляет с Новым годом и Рож-
деством своих клиентов, 

друзей и партнеров! Пусть 
этот праздник принесет 
в ваш дом тепло и уют, а 
каждый день нового года 
открывает новые перспек-
тивы в работе и исполняет 
желания!

«Гранд Норд» экономит 
время своих клиентов: те-
перь офис агентства на-
ходится в здании Земель-

ной кадастровой палаты и 
Росреестра. Согласитесь, 
очень удобно совершить 
сделку и сразу оформить 
все необходимые докумен-
ты и регистрацию!

г. Архангельск,
пр. Ломоносова, 206, 

офис 206, 
тел.: (8182) 206-226, 

47-06-58
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мативов
сультации по вопросам це-
нообразования в строитель-
стве.

ООО «Архангельский 
РЦЦС» 7 лет осуществляет 
мониторинг текущих цен на 
основные ресурсы на стро-
ительном рынке Архангель-
ской области и НАО. Эти дан-
ные входят в выпускаемый 
нами ежеквартально сбор-
ник «АрхСтройЦена». На про-
тяжении этих лет сборником 
средних сметных цен по Ар-
хангельской области «Арх-
СтройЦена» пользуются все 
предприятия строительного 
комплекса, осуществляющие 
строительно-монтажные и 
ремонтно-строительные ра-
боты на территории Архан-
гельской области (независи-
мо от форм собственности и 
инвестирования), как для со-
ставления инвесторских смет, 
так и для расчетов за выпол-
ненные работы.

Кроме того, ООО «Арх-
РЦЦС» распространяет и со-
провождает компьютерные 
программы для автоматиза-
ции сметных расчетов. 

Уже третий год работает 
Региональный учебный центр 
по подготовке и сертифика-
ции пользователей сметных 
программ, проводятся кур-
сы повышения квалификации 
инженеров-сметчиков.

Периодически мы прово-
дим семинары по наиболее 
актуальным вопросам цено-
образования и сметного нор-
мирования в строительстве, 
где кроме специалистов на-
шего Центра выступают спе-
циалисты из ФГУ «Федераль-
ный центр ценообразования 
в строительстве и промыш-
ленности строительных ма-
териалов» (ФГУ ФЦЦС) Ми-
нистерства регионального 
развития РФ, Государствен-
ной экспертизы и Государ-
ственного надзора в строи-
тельстве.

Следует особо отметить, 
что ООО «АрхРЦЦС» осу-
ществляет свою деятель-
ность в рамках законодатель-
ства Российской Федерации, 
нормативно-методических 
актов в системе ценообра-
зования в строительстве, 
без привлечения бюджет-
ных средств Архангельской 
области.

Нас радует, что в тече-
нии всей деятельности у нас 
была всесторонняя поддерж-
ка Правительства Архангель-
ской области и методологи-
ческая помощь ФГУ ФЦЦС. 

- В феврале 2010 года 
Архангельский РЦЦС полу-
чил статус филиала Феде-
рального центра ценообра-
зования в строительстве и 
промышленности строи-
тельных материалов Мин-
регионразвития РФ. Как 
изменилась после этого 
ваша работа?

- Принципиальных пере-
мен в работе Центра не про-
изошло. Сегодня Архангель-
ский РЦЦС – единственная в 
регионе организация, оказы-
вающая на столь компетент-
ном уровне комплекс услуг, 
связанных с ценообразова-
нием и сметным нормирова-
нием в строительстве. Сре-
ди наших клиентов – круп-
нейшие предприятия реги-
она.

В то же время мы не сто-
им на месте и постоянно 
осваиваем новые сферы дея-
тельности, внимательно при-
слушиваясь к пожеланиям и 
предложениям наших кли-
ентов.

Мы открыты для совмест-
ной работы.

Ждем вас по адресу: 
г. Архангельск, 

ул. Поморская, д. 7, оф. 517
Контактные телефоны: 

(8182) 20-19-38; 
46-28-95; 46-29-34

Реклама

Проект: В Архангельске вырастет новый поселок

Для тех, кто мечтает о доме
Жить в своем доме, 
поблизости 
с речкой, 
и при этом не 
тратить много 
времени на дорогу 
к месту работы - 
мечта, пожалуй, 
многих горожан. 
Исполнить ее более 
чем реально, 
уверены 
в некоммерческом 
партнерстве
«Малое Никольское». 
Оно создано 
для строительства 
нового микрорайона 
в черте Архангельска 

- поселка 
на 240-250 домов. 
О новом проекте 
рассказывает 
его руководитель 
Андрей ЖИЛИН.

- Андрей Николаевич, 
где появится новый по-
селок и почему для реа-
лизации проекта выбра-
на необычная организа-
ционная форма — неком-
мерческое партнерство?

- Участок земли площа-
дью 45 гектаров распо-
ложен в живописном ме-
сте на берегу слияния двух 
рек: Северной Двины и Иса-
когорки, в 11,5 км от цен-
тра Архангельска. Это тер-
ритория МО «Город Архан-
гельск».

Некоммерческое пар-
тнерство собственников 
земли и застройщиков «Ма-
лое Никольское» выступает 
организатором всего цикла 
работ (разработка концеп-
ции, подготовка и согласо-
вание проектов, поиск инве-
сторов, строительство, сда-
ча и ввод объектов в эксплу-
атацию), а также оно возь-
мет на себя последующее 
обслуживание объектов не-
движимости и инженерных 
сетей, решение других во-
просов жизнедеятельности 
поселка.

По сути, мы создаем си-
стему коллективного управ-
ления по принципу товари-

щества собственников жи-
лья. 

- Главный вопрос - 
цена. Что вы сейчас пред-
лагаете покупателям?

- Сегодня можно купить 
участок за 200 тысяч рублей 
(от 20 тысяч за сотку).

Мы пред лагаем не-
сколько вариантов строи-
тельства: в кирпичном ис-
полнении, каркасное домо-
строение, коттеджи из кле-
еного и профилированного 
бруса, «кругляка» и другие. 
По каждой технологии раз-
рабатывается до трех - пяти 
типовых проектов, в одно- и 
двухэтажном исполнении, с 
мансардами и цокольными 
этажами.

На сайте проекта www.
mnikolskoe.ru можно позна-
комиться с некоторыми из 
них, уточнить планировку, 
сроки строительства и оце-
нить предстоящие затраты. 

При этом важно отме-
тить, что для соблюдения 
архитектурного «порядка» 
сейчас формируются так 
называемые зоны схожих 
архитектурных решений и 
строительных технологий 
по линиям и кварталам. В 
этих целях проведено меже-

вание территории на участ-
ки от 10 до 20 соток с выде-
лением земли для строи-
тельства дорог, тротуаров, 
мест общего использова-
ния, площадей под коммер-
ческую недвижимость, сфе-
ру обслуживания и т. п.

- Как вы предполага-
ете решить вопросы во-
доснабжения, подклю-
чения к электроэнергии 
и теплу?

- Сегодня мы имеем воз-
можность получить до 800 
кВт от существующей под-
станции. Этого нам более 
чем достаточно для прове-
дения строительных и мон-
тажных работ, обеспечения 
на первом этапе реализации 
проекта более 70 домов не-
обходимой электроэнерги-
ей. Что касается постоянно-
го энергоснабжения, то под-
рядные организации рас-
сматривают и разрабаты-
вают три варианта доставки 
электричества от ВЛ 110 и ВЛ 
35. Более подробно о схеме 
электроснабжения, сроках 
исполнения и цене вопроса 
мы сможем сказать летом 
2011 года, когда будет прове-
ден тендер на проектирова-
ние и производство работ.

Для получения тепла в 
каждом доме будут уста-
новлены водогрейные кот-
лы - индивидуальные ис-
точники теплоснабжения 
на биотопливе.

В поселке предусмотре-
но строительство водопро-
водной системы с «достав-
кой» воды в каждый дом. 
Согласовано с мэрией горо-
да строительство водовода 
от поселка Зеленец (2.7 км). 
Строительство водовода и 
первой очереди водопрово-
дной системы поселка пла-
нируется начать летом 2011 
года. 

Необходимо отметить, 
что мэрия города предло-
жила совместное финан-
сирование дополнитель-
ных мощностей очистных 
сооружений в поселке Зе-
ленец. 

- Когда начнется стро-
ительство?

- Основные строитель-
ные работы планируется 
начать летом 2011 году. До 
этого времени предстоит 
решить организационные 
вопросы, осуществить про-
ектирование внутренних 
коммуникаций и инженер-
ных систем, выбрать проек-
ты коттеджей, согласовать и 
утвердить генплан поселка 
и правила застройки.

P.S. В конце октября в 
мэрии Архангельска на пу-
бличных слушаниях обсуж-
дались изменения в гене-
ральный план города. Тер-
риторию земли по проекту 
«Малое Никольское» пред-
ложено обозначить как зону 
индивидуальной жилищной 
застройки. Соответствую-
щие изменения в генераль-
ный план будут рассмотре-
ны Архангельской город-
ской Думой на январской 
сессии в 2011 году. 

НП «Малое Никольское» 
Тел. (8182) 43-01-58

www.mnikolskoe.ru

Ïðîåêò «Ìàëîå Íèêîëüñêîå» - ýòî òèõèé îàçèñ 
â ÷åðòå ãîðîäà. Âàì ïðåäîñòàâëÿåòñÿ óíèêàëüíàÿ 

âîçìîæíîñòü ñòàòü ñîáñòâåííèêîì çåìåëüíîãî 
ó÷àñòêà, ðàñïîëîæåííîãî â æèâîïèñíåéøåì 

ìåñòå íà áåðåãó ñëèÿíèÿ ðåê Ñåâåðíàÿ Äâèíà è 
Èñàêîãîðêà (Öèãëîìåíêà), â íåïîñðåäñòâåííîé 

áëèçîñòè îò öåíòðà ãîðîäà. Îáùàÿ ïëîùàäü 
áóäóùåãî ïîñåëêà - îêîëî 45 ãà. 
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Назначение: «Архэнерго» усиливает подразделения по безопасности

Наша работа - ваша безопасность

В филиале «МРСК Северо-
Запада» «Архэнерго» 
введена должность 
заместителя директора 
по безопасности. Им 
назначен Николай 
БРЫЗГАЛОВ, ранее 
возглавлявший службу 
безопасности компании.

- Николай Анатольевич, в чем 
специфика работы вверенного 
вам подразделения? 

- На данный момент в блок без-
опасности входят четыре подраз-
деления: отдел экономической 
безопасности; отдел мобилиза-
ционной подготовки, защиты го-
сударственной тайны и граждан-
ской обороны; сектор информа-
ционной безопасности и сектор 
режима. 

В производственных отделе-
ниях филиала также есть предста-
вители структуры безопасности. 
Наша общая задача – предупре-
ждение негативных воздействий 
на деятельность «Архэнерго». Это 
касается многих направлений ра-
боты компании. 

В рамках закупочной дея-
тельности мы проверяем надеж-

ность и добросовестность буду-
щих подрядчиков. Бывает и такое, 
когда претенденты представляют 
на конкурсную комиссию сомни-
тельные документы. Конечно, та-
кие фирмы никогда не станут на-
шими партнерами. 

Что касается производствен-
ной деятельности, мы обеспе-
чиваем надежность работы обо-
рудования с точки зрения анти-
террористической защищенно-
сти. Сюда входит и видеонаблю-
дение, и охрана объектов, и уста-
новка кнопок тревожной сигнали-
зации. 

Специалисты компании ока-
зывают содействие органам вну-
тренних дел в раскрытии престу-
плений против электробезопасно-
сти. В первую очередь это хище-
ние оборудования с объектов «Арх-

энерго». Есть случаи, когда за та-
кие правонарушения преступни-
ки приговаривались к реальному 
сроку лишения свободы.

- Ваш блок ведет работу с 
оперативно-ремонтным пер-
соналом?

- Да, такая работа идет регу-
лярно. Мы проводим плановые 
тренировки с персоналом, обу-
чаем действиям в нештатных си-
туациях. 

Свежий пример – обнаруже-
ние кабельной группой Архан-
гельского РЭС противотанковой 
мины. Тогда весь персонал сра-
ботал четко и грамотно. Никто не 
поддался панике. Все меры без-
опасности были соблюдены, ин-
формация о находке передана в 
МЧС. При проверке мина оказа-
лась учебной.

- Каковы планы работы на 
ближайшее будущее?

- Стратегическая задача служ-
бы безопасности – усиление охра-
ны объектов, обеспечивающих 
электроснабжение федеральных 
структур и важных социально зна-
чимых объектов, в том числе воен-
ных. В зоне ответственности фи-
лиала их пятнадцать. 

Планируется, что в инвести-
ционной программе на 2011-2015 
гг. будут предусмотрены деньги 
на укрепление ограждений, уста-
новку видеоконтроля и других 
средств технической защиты на 
этих энергообъектах. Задача дей-
ствительно глобальная, посколь-
ку от их надежной работы зависит 
экономическая безопасность как 
Архангельской области, так и Рос-
сии в целом.

Ситуация: Чиновники разрушают областную службу гемодиализа

Удар по почкам

Областная программа оказания 
гемодиализной помощи 
населению приказала долго 
жить. Денег на ее реализацию 
в 2011 году в областном 
бюджете не предусмотрено, 
поэтому службу гемодиализа 
переводят в систему 
обязательного медицинского 
страхования. По мнению 
специалистов, это приведет 
к развалу сложившейся 
за годы системы и, как 
следствие, снижению 
качества медицинских услуг.

Документ о прекращении действия про-
граммы был рассмотрен по инициативе гу-
бернатора 14 декабря на заседании прави-
тельства области. Формальным поводом 
стала рекомендация Правительства РФ 
переводить подобные расходы из бюд-
жета в систему обязательного медстра-
хования. Но продолжать финансировать 
программу областным чиновникам никто
 не мешал…

ВАЛ ОЖИДАНИЯ

Пациентов с нарушениями функций по-
чек вылечить практически невозможно: к 
аппаратам очистки крови – искусственным 
почкам - они привязаны на всю жизнь. Боль-
ничные процедуры надо проводить регуляр-
но, без них человек рискует умереть. Один 
сеанс стоит несколько тысяч рублей, а тре-
буется их два-три в неделю. Такие расходы 
самому не потянуть, поэтому больным по-
могает государство.

В Архангельской области программа ге-
модиализной помощи населению, финан-
сируемая из бюджета региона, работала 
с 2002 года: приобреталось современное 
базовое оборудование, а жители области 
получали качественную медпомощь на са-
мом высоком уровне. Так, недавно доктора 
опробовали новую, современную техноло-
гию - перитониального гемодиализа, при 
которой человек не прикован к больничной 
койке. 

Служба динамично развивалась. Начи-
нали с одного отделения гемодиализа при 
1-й городской больнице, а за время дей-
ствия программы открыли еще шесть: в Се-
веродвинске, Котласе, Коряжме, Вельске, 
еще одно в областном центре.

Надо отметить, что, несмотря на поло-
жительные итоги программы, диализные 
места все равно оставались в большом де-
фиците (потребность закрыта на 50%). Но 
даже в этих условиях остроту проблемы уда-
валось снимать.

ДЕНЬГИ НА ПОЧКУ

Первые «тревожные звоночки» разда-
лись в этом году, когда зашла речь о пере-
ходе службы гемодиализа в частные руки. В 
июне на одном из совещаний министр здра-
воохранения и соцразвития области Надеж-
да МАКАРОВА заявила, что отделение 1-й 
горбольницы могут отдать инвестору. Ми-
нистр сослалась на то, что этот дорогосто-
ящий вид медуслуг «никому не нужен», но 
им заинтересовались порядка пяти част-
ных компаний.

Вообще, в ряде регионов в послед-
нее время появились медцентры, оказы-
вающие бесплатно услуги гемодиализа на 
основе государственно-частного партнер-
ства. Компания несет расходы, а государ-
ство возмещает стоимость тарифа для па-
циента. 

Подобный механизм можно было бы 
реализовать и в Поморье. Но, как стало из-
вестно «БК», в регионе активно продвига-
лись «услуги» только одной компании, из Та-
тарстана, о чем упоминала и министр. Не-
известно, почему счет был в пользу этой 
фирмы: может, стоимость благодарности 
руководству области превышала возможно-
сти совести? Ведь инвесторы хотели взять 
на себя только архангельское отделение, а 
уровень их профессионализма не выдер-
жал критики областных врачей.

Как бы то ни было, но денег в бюдже-
те области на программу 2011 года (62 млн 
рублей) почему-то не нашлось. Вопрос ста-
вился перед губернатором, тот поручил за-
няться проблемой, но это ничего не изме-
нило.

За несколько дней до сессии у депута-
тов облсобрания возникла поправка: снять 

сумму с расходов, запланированных на пиар 
Михальчука и правительства. Напомним, это 
порядка 140 млн рублей. Сложно сказать, 
как отреагировал бы на это губернатор, ведь 
поправка была заведомо проходной. Но за 
два дня до сессии в региональном прави-
тельстве появляется вышеупомянутое рас-
поряжение о прекращении программы, и по-
правка теряет всякий смысл.

ТЕМНОЕ БУДУЩЕЕ?

Стоит добавить, что бюджет региональ-
ного ФОМСа в значительной части форми-
руется за счет платежей на неработающее 
население, т.е. средств областного бюдже-
та. Поэтому оправдание «денег не нашли» в 
этом случае неуместно. 

Надо отметить, что во многих регионах 
службы гемодиализа медучреждений рабо-
тают в системе ОМС, а в некоторых перево-
дятся туда с 2011 года. Эта система от сбо-
ев не застрахована. Достаточно вспомнить 
чудовищный случай в Ростове-на-Дону, где 
11-ти «срочным» пациентам отказали в ге-
модиализе, так как произошла путаница – 
кто и какому учреждению должен перечис-
лять деньги.

Сейчас в области проживает 26 человек 
с пересаженной почкой. Эти люди требуют 
постоянного внимания, дорогостоящих ле-
карств, препятствующих отторжению поч-
ки. Но есть нюанс: лекарства входят в фе-
деральный перечень дорогостоящих пре-
паратов, заявку на их бесплатное получение 
регион формирует раз в год. А если в тече-
ние года появятся новые пациенты, нужда-
ющиеся в искусственной почке? В таких слу-
чаях лекарства для них покупались за счет 
средств программы. 

Перестанет работать система «распре-
деления» пациентов по отделениям. То есть 
все заботы станут головной болью чело-
века, который и без того нуждается в по-
мощи. 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

ПОЗИЦИЯ

Сергей ЭММАНУИЛОВ, 
председатель комитета Архангельского областного Собра-
ния депутатов по здравоохранению и социальным вопросам

- Ведущие специалисты по нефрологии отмечают, что Архан-
гельская область занимает первое место по Северо-Западу по 
качеству оказания медпомощи гемодиализным больным. Это за-
слуга программы.

Некоторое время после ее прекращения система, безуслов-
но, будет работать слаженно, но это будет ход по инерции. На ян-
варь – февраль 2011 года расходных материалов хватит на то, что-
бы обеспечить потребность пациентов. А потом учреждения бу-
дут самостоятельно принимать решения, каким образом финан-
сировать расходы.

Вероятней всего, последуют сбои в работе. Дело в том, что 
система обязательного медицинского страхования не занимает-
ся вопросами организации медицинской помощи. Ее функция – 
исключительно финансирование. Таким образом, каждое из зве-
ньев ныне слаженной, единой системы будет действовать раз-
розненно. 

б
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Менеджмент: Как не стать проигравшим полководцем?

Операция «РОЗЫСК»
Известно, что «войну выигрывают солдаты, а проигрывают 
полководцы». Бизнес часто напоминает баталию, а значит, 
ему нужны компетентные полководцы. Но как отличить 
в толпе кандидатов будущего Суворова?

Если вы предпочитаете выбирать 
на руководящие должности «надеж-
ных людей» - родственников и знако-
мых, то не тратьте время на прочтение 
этой статьи. В мире давно существуют 
проверенные технологии оценки ме-
неджеров высшего и среднего звена, 
и ассессмент - одна из них. И, пожа-
луй, лучшая из них. 

Ассессмент - процедура объектив-
ной, «оцифрованной» оценки кандида-
тов на управленческие должности. Не-
сколько часов подряд все претенден-
ты, собрав свои способности, знания, 
навыки и опыт в кулак, одновременно 
выполняют задания и демонстрируют 
свою управленческую компетентность. 

Заказчик получает многостранич-
ный отчет с многоступенчатой оцен-
кой потенциального сотрудника: осо-
бенности поведения, эффективность 
деятельности, уровень компетенции, 
достижение целей, личностные осо-
бенности и т.д.

ИЗМЕРИТЬ АЛГЕБРОЙ 
ГАРМОНИЮ

Профессионально организованный 
ассессмент дает конкретный резуль-
тат - точные данные о том, насколько 
этот кандидат подходит для опреде-
ленной компании на конкретную долж-
ность. Сначала составляется «профиль 
должности», затем «с линейкой» изме-
ряется каждый претендет - насколь-
ко он соответствует заданным пара-
метрам.

К чему такая скрупулезность? Раз-
умеется, нет одинаковых организаций, 
как нет одинаковых людей. Мало того, 
что фирмы разнятся по размерам, они 
отличаются и по культуре отношений, 
и по бизнес-задачам. Так, одна ком-
пания ставит на модернизацию и раз-
витие, а другая – на сохранение суще-
ствующего положения. Следователь-

но, на одну и ту же должность в раз-
ные компании нужны совершенно раз-
ные люди. Все эти тонкости учитывает 
ассессмент. 

КАК ОТЛИЧИТЬ СУВОРОВА?

На ассессменте оцениваются зна-
ния, навыки, опыт и личные качества 
работы кандидата - единственно важ-
ные составляющие его управленче-
ской компетентности. 

Что за «зверь такой» - компетент-
ный руководитель? Всего-навсего тот, 
который именно в вашей ситуации бу-
дет принимать верные решения. 

Важно и то, что ассессмент — это 
индивидуальный инструмент. Зада-
ния зависят от специфики должности 
и компании: на отборе создаются такие 
ситуации (будь то деловые игры или ин-
дивидуальные задания), исходя из ко-
торых можно точно спрогнозировать, 
как человек будет себя вести в новой 
должности, как поведет себя в той или 
иной стрессовой ситуации. Таким обра-
зом, работодатель имеет возможность 
оценить рабочие результаты и поведе-
ние кандидата еще на «старте». 

Итак, ассессмент – это точная ком-
плексная оценка возможностей канди-

дата, прогноз его успеха именно в этой 
должности именно в этой организации. 
Ассессмент не просто оценивает чело-
века «здесь и сейчас», но и обознача-
ет его потенциал развития на данной 
должности. 

НАЗАД ИЛИ ВПЕРЕД?

Ассессмент - это реальная эко-
номия денег. К примеру, на ключевой 
должности работает «неподходящий» 
человек. О том, что он «неподходящий, 
работодатель узнает через какое-то 
время, может быть, только спустя пол-
года, а то и больше. За это время ему 
исправно платится зарплата, притом 
очень хорошая. 

Поняв же, что он не подходит – мож-
но его уволить, соблюдая при этом Тру-
довой кодекс. Но три месяца ему нуж-
но будет выплачивать компенсацию в 
размере оклада, следующие полгода – 
среднюю заработную плату. К тому же 
если шесть месяцев в компании рабо-
тал слабый руководитель, то фирма от 
этого сильнее не стала. Компания не 
продвинулась вперед, а значит, отка-
тилась назад.

Тот, кто станет выбирать другого 
человека на эту же должность «стан-
дартными» способами (собеседова-
ние, интервью, элементарное тести-
рование), скорее всего, наступит на те 
же грабли…

БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ?

Вам действительно нужен ассесс-
мент, если в компании уже есть сво-
бодная вакансия на управленческую 
должность, и вы с грустью рассматри-
ваете пачку резюме непонятно каких 
кандидатов. 

Соберите информацию о компани-
ях, способных профессионально про-
водить ассессмент, попросите отче-
ты по уже проведенным ими работам, 
включите свою интуицию по оценке их 
профессионализма - и доверьте им со-
брать данные о кандидатах. 

Решение, конечно, кроме руково-
дителя, не примет никто. Но для при-
нятия верного решения будут струк-
турированные объективные данные. 
Чем чаще будут использоваться дан-
ные ассессмента, тем качественнее 
будет персонал. 

www.bclass.ru ПОЛНЫЕ ВЕРСИИ СТАТЕЙ

КОНТЕКСТ

Управленцы: кто они?

Уровень менеджмента в Ар-
хангельской области не очень вы-
сок. Бывает, что человек претен-
дует на заработную плату в 80-
100 тысяч рублей, но, как показы-
вает ассессмент, может работать 
только бригадиром. А чего можно 
ожидать от того, кто хвалится ди-
пломом MBA, но на вопрос «Что 
такое «активы» и «пассивы»? от-
вечает: «Активы» - это то, что по-
могает в проекте, а «пассивы» - 
что мешает…»?

Максим МАКОТОВ

Консалтинговая компания 
«Мастерская Менеджмента»

БК

24 ДЕКАБРЯ (ПТ), 18.30 - Камерный зал филармонии 
Вечер, посвященный творчеству М. Магомаева 

«ТЫ - МОЯ МЕЛОДИЯ...» 

1 ЯНВАРЯ (СБ), 16.00 - Камерный зал филармонии 
ОРГАННАЯ МЕДИТАЦИЯ 

3 ЯНВАРЯ (ПН), 12.00 и 15.00, 
4 ЯНВАРЯ (ВТ), 12.00 - 

Камерный зал филармонии 
Театрализованные концерты для детей 

«НОВОГОДНЕЕ ПУТЕШЕСТВИЕ ВОКРУГ СВЕТА» 

5 ЯНВАРЯ (СР), 17.00 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 

7 ЯНВАРЯ (ПТ), 17.00 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР ПРИ СВЕЧАХ 

9 ЯНВАРЯ (ВС), 17.00 - Камерный зал филармонии 
Концерт из цикла «Музыка театра и кино» 

«ПУТЕШЕСТВИЕ В МИР ОПЕРЫ И ОПЕРЕТТЫ» 

13 ЯНВАРЯ (ЧТ), 18.30 - Камерный зал филармонии 
 «Мода и музыка на все времена...» 

15 ЯНВАРЯ (СБ), 17.00 - Ка-
мерный зал филармонии 

 ОРГАННЫЙ ВЕЧЕР 
Лауреат международных 

и всероссийских
 конкурсов Виктор РЯХИН 

(Норвегия)

22 ЯНВАРЯ (СБ), 17.00 - Камерный зал филармонии 
 «ДЖАЗОВЫЕ НЕСТАНДАРТЫ» 

23 ЯНВАРЯ (ВС), 16.00 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ 

29 ЯНВАРЯ (СБ), 17.00 - Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР ГИТАРНОЙ МУЗЫКИ 

21 ФЕВРАЛЯ (ПН), 19.00 - 
Театр драмы 

 Концерт 
Филиппа КИРКОРОВА

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов

Афиша
Реклама
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ОВЕН. Вам следу-
ет занять выжида-
тельную позицию и 

еще раз не спеша взвесить 
все «за» и «против» нового 
предприятия. Принятие клю-
чевых решений уже не в ва-
ших силах, и следует при-
влечь к этому процессу вли-
ятельных людей. 

ТЕЛЕЦ. Луна нео-
жиданно выявит со-
ставляющие будуще-

го успеха. Одно из них - уме-
ние ценить и поощрять силь-
ные стороны партнеров. Этот 
компонент наряду с правиль-
но выбранным маршрутом 
позволит вам набрать высо-
кие обороты в движении к 
намеченной цели. 

Британский деловой гороскоп: 20 - 26 декабря

БЛИЗНЕЦЫ. Са-
турн поможет вам 
понять простую ис-

тину: сами по себе способ-
ности дела не сделают, не-
обходимо отшлифовать их 
опытом. В этом случае даже 
неловкие шаги будут обора-
чиваться вам на пользу. 

РАК. Проявите де-
ликатность в отно-
шении с окружающи-

ми. В горячке дел вы не очень 
заботились об их чувствах.  
Необходимо проявить забо-
ту именно сейчас, чтобы оби-
да не углубилась.

ЛЕВ. Вам предсто-
ит принятие непро-
стого решения. Пра-

вильный выбор вам подска-
жет прошлый опыт, но, ско-
рее всего, идти придется по 
нетронутому снегу, на кото-
рый ваша нога еще не 
ступала.

ДЕВА. Вы можете 
сделать шаг вперед, 
чего уже давно ожи-

дали. Делайте его смело. 
Это ваш результат, и вам 
следует четко заявить об 
этом во весь голос, а то и 
оглянуться не успеете, как к 
вашей тарелке с десертом 
подсядет кто-то еще. 

ВЕСЫ. У вас могут 
возникнуть трения с 
коллегами из-за спо-

ров, какой из вариантов про-
екта является наиболее пер-
спективным. Есть смысл 
пойти на компромисс. Не ис-
ключено, что в предложени-
ях ваших оппонентов также 
есть рациональное зерно.

СКОРПИОН. Не ис-
ключено, что вы бу-
дете переживать не-

уверенность в себе. Но в ре-
альности люди ценят вас го-
раздо больше, чем вы може-
те себе вообразить, а причи-
на скептицизма кроется в 
том, что вы не до конца реа-
лизуете свой потенциал. 

С Т Р Е ЛЕ Ц . В ас 
ожидает долгождан-
ная встреча. Однако 

опасения по поводу личного 
благополучия могут испор-
тить праздничный настрой. 
Возможно, для решения ва-
ших проблем стоит рассмо-
треть новые варианты на 
рынке недвижимости.

КОЗЕРОГ. Благо-
даря влиянию Са-
турна вы откроете в 

себе возможности превра-
щать тайные амбиции и пла-
ны в действия. Однако не 
выходите слишком далеко 
з а р амк и в аш ей з о ны 
комфорта.  

ВОДОЛЕЙ. Ваши 
идеи могут блистать 
как бриллианты, но 

не стоит пытаться продавли-
вать их слишком рьяно. Триж-
ды проверяйте всю приходя-
щую к вам информацию. 

РЫБЫ. Вы испыта-
ете ясное осознание 
целей и чувство ре-

шимости их достичь. Одна-
ко главным препятствием 
грозят стать наличные сред-
ства и обстоятельства. Пои-
щите поддержку у окружаю-
щих.  

ИТАР-ТАСС


